

## DEUX PROPOSITIONS QUI ONT DU SUCCES AUPRÈS DES JEUNES

Rencontre annuelle du Dicastère pour les laïcs, la famille et la vie - 19 juin 2018

Bonjour à tous, je m'appelle Gabrielle, j'ai 22 ans, et je suis responsable du Service Pastoral Jeunes et Vocations des Foyers de Charité. Je vais vous présenter deux propositions appréciées des jeunes.

### **Va, Prie, Deviens**

La première, Va, Prie, Deviens est une adaptation de la retraite fondamentale, qui est le trésor des Foyers, pour les jeunes de 18-30 ans. Comme les autres retraites fondamentales, elle dure six jours et est entièrement vécue en silence. Les trois enseignements quotidiens sont un peu plus brefs (45 minutes) et émaillés d'exemples concrets. Ils s'achèvent toujours par une ou deux questions posées par le prédicateur pour aider les jeunes durant leur prière personnelle.

Cette retraite a un fort accent sur le discernement portés par différents aspects :

- Des témoignages de personnes aux vocations différentes, diversité qui rend visible la complémentarité et la richesse des différents états de vie.
- Accompagnement quotidien de chaque jeune par la même personne pendant 30 minutes. Le choix de l'accompagnant est fait par l'équipe grâce à une lettre du jeune remise en début de retraite et dans laquelle il explique ce qu'il en attend. Les accompagnateurs sont eux-mêmes accompagnés et supervisés dans leur manière d'être avec les jeunes.
- D'autres temps d'écoute :
  - la prière des frères. Chaque jeune est invité à déposer au Seigneur un poids trop lourd à porter. Les jeunes y expérimentent la force de la prière fraternelle.
  - La possibilité de rencontrer un couple pour aborder avec lui, en toute simplicité, les différents domaines de la vie affective.
  - La possibilité de rencontrer le prédicateur.
- Portée par les membres du Foyer

Importance de l'équipe qui veut donner un visage d'Eglise : toutes les générations représentées dans l'équipe d'animation, prédication à plusieurs voix...

Prière : place de la vie sacramentelle (Eucharistie, réconciliation, mais aussi sacrements des malades, que de nombreux jeunes demandent et reçoivent après discernement avec le prêtre et l'accompagnateur) ; temps de prière diversifiés (chapelet, chemin de croix, louange, adoration...) ; beauté de la liturgie, animée principalement par des jeunes du même âge que les retraitants car les jeunes sont plus facilement touchés par des jeunes.

À la fin de la semaine, différentes propositions sont faites aux jeunes pour leur permettre de continuer à approfondir leur foi + envoi en mission => être des témoins dans leur milieu de vie. C'est là tout l'enjeu d'une retraite : devenir disciple-missionnaire.

*« J'y ai vécu un renouveau dans ma foi. Les temps d'enseignements, d'accompagnement spirituels, de témoignages et de prières personnelles m'ont apporté de nouveaux éclairages,*

*m'ont permis de prendre du recul sur ma vie et de sortir de cette retraite remplie de joie, d'amour et d'une énergie nouvelle !* » 3 min

*Une jeune ayant participé à l'animation musicale : « Les bienfaits de cette retraite m'ont portée toute l'année suivante : elle a ouvert des portes, guérit des blessures, apaisé mon cœur, cette retraite m'a envoyée en mission dans ma paroisse pour animer des veillées miséricorde mensuelles... »*

## **Années pour Dieu**

Les Années pour Dieu durent 10 mois pendant lesquels les jeunes partagent la vie et la mission de la communauté du Foyer. Ils reçoivent une formation intégrale (humaine, intellectuelle, spirituelle) sous la forme de cours, services... Les Foyers essaient de veiller à l'équilibre des temps proposés (prière personnelle et communautaire, cours, service auprès des retraitants, travaux...). Les jeunes ayant vécu ces années en sont souvent sortis transformés. Par les responsabilités qui leurs sont confiées dans l'année (par exemple avec des groupes d'enfants de l'école d'un Foyer) ils se sont découverts et ont développé de nouvelles compétences. Grâce à un rythme de vie régulier, ils ont trouvé un équilibre de vie. Pour beaucoup, il s'agit aussi d'un temps de guérison suite à des blessures personnelles, professionnelles. L'accompagnement humain, spirituel et communautaire joue un rôle clé dans ces années, ainsi que la dimension d'orientation. Nombre de jeunes prennent cette année avant de s'orienter vers de nouvelles études ou un nouveau métier, parfois aussi avec une question de discernement vocationnel. L'expérience montre qu'il est important d'avoir un relais qualifié dans le domaine du bilan de compétences et d'orientation pour aider les jeunes à préparer la suite.

Enfin, les jeunes restent très attachés à la communauté du Foyer qui les a accueillis, comme à un point d'ancrage où ils ont eu la chance de vivre une vie fraternelle et de découvrir les richesses de l'intergénérationnel (par exemple une jeune femme ancienne année pour Dieu a récemment demandé à deux membres d'une soixantaine d'années de la communauté l'ayant accueillie d'être ses témoins de mariage!). Ils y reviennent volontiers pour se ressourcer ou rendre service. 5 min